



## FUNDACIÓN HEFAME

### APOYA UNA MISIÓN SANITARIA

### EN LA REGIÓN MÁS POBRE DE SENEGAL

El 28 de julio Fundación Hefame donó a la asociación Itara una serie de ordenadores que serán destinados a mejorar la atención sanitaria, mediante la mejora de la gestión de datos clínicos y el seguimiento de pacientes en un hospital local situado en la región de Kedougou, al sudeste de Senegal, considerada la región más pobre del país, con una población cercana a las 80.000 personas.

El hospital local fue construido con una subvención Internacional para promover el desarrollo sanitario de la comarca, pese a su completa dotación, permanece cerrado la mayor parte del año por falta de personal y especialistas capaces de utilizar los recursos. La entidad Azul en Acción ha animado a Itara y a otras ong's, que hacen cooperación internacional, a que realicen su labor en este hospital con el fin de hacerlo sostenible mediante su utilización y la formación de personal sanitario senegalés, para mantener en el tiempo las intervenciones y los cuidados médicos sanitarios de los enfermos que pertenecen al hospital de Kedougou, que cubre un territorio muy necesitado de medios que mejoren la calidad de vida y la salud de sus habitantes, puesto que es un zona muy pobre de difícil acceso, siendo de las más remotas del país, y con grandes necesidades sin cubrir.

Así, **Itara** realizará sus intervenciones en dicho hospital desde el 25 de octubre al 8 de noviembre, con el apoyo vital en la gestión de su proyecto por parte de **Azul en Acción**, con más de 30 años de experiencia cooperante en el país y en dicha región en materia de salud ocular (tratamiento, cirugía, clínica, formación), y que ha facilitado todos y cada uno de los trámites administrativos y sanitarios a Itara para poder desarrollar su acción, con el gobierno local y las autoridades sanitarias. Itara también se apoyará en otras dos asociaciones, la asociación **Basari**, contraparte local que se

dedicará a la mejora de las condiciones de salud de la población de la comarca, y la asociación **Pediatría Solidaria**, cuya misión es la atención integral de niños y adolescentes en situación de pobreza para mejorar la calidad de sus vidas.

En el 'Proyecto Kedougou', nombre de la región en la cual se desarrollará la cooperación de Itara, los ordenadores donados por Hefame permitirán la instalación en ellos del sistema de gestión hospitalaria GNUHealth, que facilitará la recogida y procesamiento los datos de los pacientes, el registro y la recuperación de sus historias clínicas, la programación de cirugías y la generación de informes de alta, entre otras utilidades. Los dispositivos serán distribuidos en distintas instalaciones dentro del hospital, tales como consultas, quirófanos y áreas de hospitalización.

Este proyecto pretende ser sostenible en el tiempo con la formación de sanitarios senegaleses, para que mantengan las intervenciones y los cuidados médico sanitarios de los enfermos en el hospital de Kedougou.



**En el acto de entrega estuvieron presentes, en la foto de izda. a dcha, Pilar Balcells, Carlos Fdez., secretario de Fundación Hefame y responsable de rsc de la cooperativa, respectivamente y José Gil y Álvaro Cerezuela, el presidente y vicepresidente de la asociación Itara.**



**Miembros de Hefame y Asociación Itara**

La misión de Itara es la mejora de la calidad de vida de las personas en riesgo de exclusión social en África, especialmente las mujeres y los niños, a través de programas de salud como motor del desarrollo. Para ello, la asociación presta atención sanitaria especializada, fundamentalmente quirúrgica, tanto asistencial como docente y colabora con otros proyectos de promoción y mejora de la salud que se realizan en países con niveles mínimos de desarrollo. De modo que la Asociación Itara, es una ONG centrada en la cooperación internacional en el ámbito del desarrollo sanitario, cuyo objetivo es proporcionar una cobertura sanitaria, principalmente quirúrgica, en zonas desfavorecidas donde la población no puede acceder a la sanidad de forma gratuita. La asociación se creó para proporcionar asistencia quirúrgica en países de bajo y medio desarrollo, pero su propósito es ampliar su acción a distintos ámbitos de mejora de salud y la calidad de vida en estas poblaciones desfavorecidas.